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CONSEIL D’ECOLE du 6 juin 2017 

Présents : 

Enseignants : Mme Bonneau – Mme Demerville – Mme Fuss – Mme Guyot – Mme Bourgeois – Mme 

Morvan – M. Colineau – Mme Lafaurie 

Parents délégués APII : Mme Pouchot-Camoz – Mme Couëdor – Mme Nivet – Mme Rouvrais – M. 

Druot – Mme Rocher  

Déléguée départementale : Mme Midonet 

Représentante de la Maire : Mme Jaujay 

Représentante du centre de loisirs : Mme Beve 

Absents excusés : M. Wirth, Inspecteur de l’Education Nationale 

        M. Poupart, Maire 

Début de la séance : 18h30 

 

 

1) Approbation du deuxième conseil d’école 

Approuvé à l’unanimité. 

2) Fonctionnement de l’école 

 

• Horaires :  

Le nouveau gouvernement a ouvert la possibilité de changer les horaires des écoles et de revenir  à 4 

jours d’école par semaine. 

A l’heure actuelle, aucun texte venant de l’éducation nationale ne nous est parvenu, toutefois, le 

conseil d’école souhaite notifier le souhait d’un retour à 4 jours d’école par semaine. 

Pourquoi nous souhaitons un retour à 4 jours ? 

L’équipe enseignante est satisfaite des heures du mercredi. Pour les grands, c’est un moment de 

travail calme et efficace. C’est également pour l’APC une plage horaire précieuse. 



Toutefois on constate que dès le mercredi les CP et CE1 sont déjà fatigués. On retrouve cette fatigue 

chez tous le jeudi et le vendredi, rendant la fin de semaine difficile et le temps scolaire peu efficace. De 

plus nous constatons un taux d’absentéisme important le mercredi matin.  

Ainsi, même si la 1/2 heure ajoutée en fin de journée ne pourra pas être aussi efficace que les deux 

heures du mercredi, les enseignants préfèrent travailler le jeudi et le vendredi avec des élèves reposés 

et performants. 

Ce changement d’horaires verra la disparition des TAP. Globalement ce temps à l’école élémentaire se 

passe bien et les élèves semblent contents. Aussi l’école reste ouverte pour poursuivre ce type 

d’activités ponctuelles sur un temps périscolaire, pour des enfants volontaires, comme cela se 

pratiquait déjà avant la réforme. 

Ainsi le conseil d’école s’entend pour proposer les horaires suivants :  

-8h30/ 12h : 3h30 le matin, période où les enfants sont le plus disponibles aux apprentissages. 

-12h/ 13H30 : pause méridienne d’1h30 qui semble suffisante. 

-13H30/16h : Après-midi permettant aux élèves de ne pas finir trop tard. 

Deux soirs dans la semaine, APC de 16h à 16h30. 

 

Que fait-on des enfants à partir de 16h00 ?  

Le centre de loisirs est intéressé pour reprendre une place importante pendant le temps périscolaire 

avec leurs activités et un projet pédagogique plus étoffé. En fonction du nombre d’inscrits, il aurait 

peut-être besoin de recruter des animateurs/trices. Un sondage pourrait être mené auprès des 

familles afin de préparer ce nouveau temps périscolaire et de connaître le nombre d’élèves 

susceptibles de rejoindre le CL et pendant combien de temps. De plus, une réflexion est à mener 

autour des tarifs. 

 

Le conseil d’école est favorable à cette nouvelle organisation mais reste dans l’attente des textes 

officiels avant d’engager une information auprès des familles. 

 

• Evaluations nationales 

Les évaluations Nationales n’existent plus. Mme Guyot utilisera d’anciens exemplaires pour évaluer 

les CM2. 

La fin du cycle 2 est maintenant en CE2. Les élèves passeront des évaluations internes pour contrôler 

le niveau avant l’entrée en CM1. 

 

• Bilan APC  

Positif : les élèves ayant besoin d’un coup de pouce en ont profité. Parfois certains sont volontaires 

d’eux-mêmes pour bénéficier de cette aide. 

 

• SRAN : stage de remise à niveau 

Il a été proposé au printemps et s’est déroulé à Bullion avec deux élèves.  

Pour août, il a été proposé à 6 élèves et 4 ont accepté. Pour l’instant pas de précision sur le lieu du 

stage. 

 

• Action école/collège :  



Les CM2 ont passé la journée du 01/06 au collège : ils ont participé à un défi maths, une course 

d’orientation, ils ont visité le CDI et déjeuné à la cantine. L’enseignante de CM2 a fait un point avec la 

CPE.  

La 1
ère

 semaine de juillet se déroulera une réunion de tous les enseignants de CM2 avec Mme la CPE, 

M. le principal et M. l’Inspecteur de l’EN, permettant la passation des classes et la mise en place 

d’objectifs de travail. 

 

• PPMS :  

3 exercices ont été faits cette année. Les enfants réagissent bien aux alarmes et ont des 

automatismes. Il faut toutefois bien veiller à ce qu’ils ne prennent pas ces exercices à la légère. Il est 

nécessaire de rappeler l’importance de ce type d’exercices. 

 

 

3) Projets d’école, de classe 

• Piscine :  

Activité qui se déroule très bien, les élèves sont bien accueillis, les moniteurs sont pédagogues. Les 

CE1 ont bien évolué depuis leur année de CP. Cependant toute la matinée est prise et les enfants 

reviennent fatigués. Au final cette activité déborde sur la journée complète car ils ne sont pas 

assidus au travail l’après-midi.  

LA SAVAC n’a pas vraiment bien assuré son service cette année. (retard, car trop petit) 

       Les CM2 sont allés pour la première année à la piscine. L’organisation des séances pour 

permettre aux trois niveaux de bénéficier de séances piscine en utilisant un seul car, ne convient 

pas aux dirigeants de la piscine. Il ne sera pas possible de la reconduire les années prochaines. Les 

CM2 passeront cette année le « savoir nager ». 

Cette activité, entrées à la piscine et transport, est financée par la Mairie. 

 

• Interventions sportives  

Q. GEIGER encadre 6 séances d’athlétisme pour les élèves de CE2. Cette intervention qui permet 

aux élèves de bénéficier de séances spécifiques travaillées en ateliers est possible grâce à l’aide 

financière de la Mairie. 

 

• Rencontre USEP :  

Beaucoup de rencontres ont eu lieu ou auront lieu ce trimestre. 

- Rencontre orientation pour les CE2 à la Boissière école le 27/04. Les CP participeront à celle qui 

aura lieu le 13/06 à Chevreuse. Les CE1 ne peuvent y participer car ils vont à la piscine. 

- Rencontre balle ovale le 16 mai pour les CM à Chevreuse. 

- Rencontre randonnée patrimoine le 15/06 à Versailles. 

- Rencontre athlétisme le 22/06 à Bullion pour les CP et CE1 et à Bonnelles pour les autres 

classes. 

- Rencontre d’escrime le 27/06 pour les CM à Voisin le Bretonneux. 

 

• Sorties éducatives :  

- Classe de neige très positive avec des enfants ravis qui se sont extrêmement bien comportés et 

avec des activités enrichissantes. 



- Les CM2 sont allés à Versailles pour observer et expérimenter les techniques de dorure tandis que 

les CP ont découvert les jardins sous forme d’une chasse au trésor. 

- Les CE2 sont allés à la mairie pour rencontrer M. POUPART et Mme JAUJAY. 

- Les CP et CE1 ont assisté à un spectacle musical sur le thème du Moyen Age, drôle et interactif, à la 

ferme du bout des Près.  

- Les CP/CE1 iront visiter le musée de l’école et la cathédrale de Chartres le 29/06. 

 

- Intervention de l’association ville/campagne avec un agriculteur qui est venu chez les CM1/CM2 

parler de son métier.  

- Intervention d’ENEDIS  en CM1 et CM2 pour évoquer les chemins de l’électricité et le rôle d’un 

transformateur. Ce travail est en lien avec l’activité menée pendant les TAP qui est de repeindre le 

transformateur. Ce travail est en partenariat avec la maison d’Ulysse qui encadre des adultes 

autistes. Ils sont également venus se présenter dans la classe des CM2 autour d’un échange très riche 

pour les élèves.  

- Intervention de l’infirmière scolaire chez les CM2 pour évoquer la sexualité et la transmission de la 

vie. 

 

• Fête de l’école  

Très bientôt dans les cartables l’information kermesse pour l’inscription aux stands. Comme chaque 

année, plus il y a de parents volontaires, plus il y a la possibilité de mettre des stands et plus les 

parents peuvent tourner. Il faut également quelques volontaires pour l’installation du matin et pour le 

rangement à 18h. 

Cette année, la kermesse débuterait le matin avec l’inauguration du transformateur.  

Ensuite, rendez-vous à 13h30 dans le hall de l’école élémentaire pour la représentation de la chorale 

suivie d’une représentation théâtrale par les CM2 volontaires inscrits au TAP. Ensuite spectacle de 

danse des élèves de l’école maternelle et danse hip hop par les enfants du TAP. La kermesse se 

clôturera par la remise des dictionnaires aux élèves de CM2 et  le tirage de la tombola. 

 

 

4) Projet d’école (action 2016-2017) 

 

• Axe pédagogique :  

Rédaction de journaux de bord (lors de la classe de neige pour les CE2/CM1, lors des séances de 

piscine pour les CP/CE1 et en partenariat avec les TAP pour le journal des TAP pour les CM2) 

Mise en place de défis mathématiques pour travailler la résolution de problèmes et participation pour 

la première année des CE2 et des CM2 au concours mathématiques Kangourou.  Ce concours est 

proposé à tous les élèves du CE2 à la troisième avec des problèmes de difficultés croissantes. Nous 

sommes très heureux d’avoir un élève qui s’est distingué en arrivant 34
ème

 sur 36 000 en CE2.  

Les CE2 ont également participé au marathon orthographique. Il s’agit de trois courses comprenant 

chacune une dictée de mots, une dictée négociée et une copie, proposées aux élèves du département. 

Les CE2 sont arrivés 96
ème

 sur  227. 

 



• Axe culturel :  

Participation cette année encore à l’exposition hélium au Clos. 

Travail en histoire des arts permettant aux élèves de découvrir des œuvres et productions artistiques 

dans toutes les classes. 

Visite de Versailles, travail sur la dorure pour les CM2 et découverte des jardins pour les CP. Et pour 

tous (sauf CP), rallye pédestre autour du château. 

 

• Axe citoyenneté :  

Participation au concours de recyclage des piles. Très forte participation et engagement des élèves 

même si nous n’avons pas été premiers. 

Tri toute l’année des compotes et des stylos, gérés par les éco-délégués qui ont permis le gain de 110 

euros pour les enfants de Lilligomdé. 

Récupération des bouchons organisée par les CE2. Ils ont ainsi appris à monter un projet solidaire 

puisqu’ils ont fait avec l’aide de leur enseignante, toutes les démarches et rédigé les informations pour 

solliciter l’aide de tous les bonnellois. 

Visite du centre de tri de Rambouillet pour les CE1 et les CM2 après une présentation et des ateliers en 

classe au mois de mai. 

Plantation dans le jardin (radis, haricots, fleurs, potirons), Intervention de l’association ville/campagne 

pour présenter aux enfants les différents types de cultures de la région. 

Participation aux rencontres USEP. Le très bon esprit sportif des élèves est toujours présent lors de ces 

manifestations. Cette année les CM1 et CM2 vont également participer à une rencontre 

départementale d’escrime. Et presque tous participeront à une randonnée patrimoine autour du 

château de Versailles. 

Séjour en classe de neige pour les CE2 et les CM1. Vivre ensemble. 

Passage du permis vélo, et du permis internet pour les CM2 et permis piéton pour les CE2.  

Visite de la Mairie des CE2. Sur le thème, Qu’est ce qu’être citoyen et élu à la mairie ? 

 

 

 

5) Travaux d’été  

- Changement des derniers néons dans les classes, changement de certaines portes de 

secours, mise en place de portes anti-panique dans le hall, installation d’une table de ping-

pong et du filet pour le jeu de la cour.  

- Souhait d’un affichage « espace non-fumeur » devant la grille de l’école. 

 

6) Préparation de la rentrée 2017 

• Effectifs en hausse pour la rentrée 2017.  

27 CP, 33 (+1) CE1, 28 CE2, 27 CM1, 30 (+1) CM2  



• Equipe enseignante. 

Départ de Mme BONNEAU  et arrivée de Mme SIMON 

 

• Projet vélo CM1/CM2.  

Les parents seront rapidement sollicités pour connaître leur possibilité d’accompagner les 

sorties sur route. 10 parents sont nécessaires pour que chaque sortie ait lieu. Les parents 

peuvent se proposer même s’ils ne sont pas sûrs d’être disponibles à la rentrée. 

 

• Piscine.  

Les travaux de la piscine vont certainement empêcher certaines classes de s’y rendre. Avec 

les effectifs des CP, CE1 et CM2 il faudrait deux bus pour chaque départ à la piscine ce qui 

occasionnerait un surcoût. Les maitres-nageurs ne sont pas convaincus du bien-fondé du 

« savoir nager » passé en CM2 car ce qui leur est demandé est bien souvent au-dessus des 

capacités d’élèves d’âge élémentaire. Nous ne savons pas encore comment cette activité 

pourrait s’organiser l’année prochaine. 

 

• Projet  de l’école 

Emmener toute l’école l’année prochaine visiter le château de Guédelon sur 3 jours. Ce 

séjour aurait lieu du 2 au 4 mai 2018. L’école aurait alors comme projet sur toute l’année le 

Moyen-âge. Prévision d’activités en lien avec les journées du patrimoine : découverte du 

métier de verrier du moyen-âge à nos jours, pose d’un épis de faîtage sur le toit du préau et 

découverte de la fabrication pour les petits et de la symbolique pour les plus grands. 

 

• Listes de fournitures scolaires  

Elles seront distribuées la dernière semaine de l’année scolaire. Elles sont établies sur la 

base du BO. 

 

Séance levée à 20h05 

 

Elodie Lafaurie       Xavier Colineau 

Directrice        Secrétaire de séance 


